

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie
Herausgeber: Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde
Band: 44 (1966)
Heft: 8

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SCHWEIZERISCHE
ZEITSCHRIFT FÜR PILZKUNDE
BULLETIN SUISSE DE MYCOLOGIE

44. JAHRGANG

8

AUGUST 1966

INHALT

| | |
|---|---------|
| <i>M. Tortić:</i> Eine Sukzession von Pilzen auf Baumstümpfen | 117 |
| <i>P. Nydegger:</i> Vom Bilderbuch zum Pilzbestimmungsbuch | 120 |
| <i>E. H. Weber:</i> Beobachtungen im Nadel- und Laubwald | 123 |
| <i>Hans Egli:</i> Vom Schatz, der nicht gehoben wird | 128 |
| Vapko-Mitteilungen | 128 |
| Totentafel | 130 |
| Buchbesprechungen | 130 |
| Vereinsmitteilungen | U2, 131 |

Erscheint am 15. jeden Monats

BENTELI VERLAG BERN

VEREINSMITTEILUNGEN

Aarau

Wir treffen uns regelmäßig jeden Montagabend im Rest. «Affenkasten» in Aarau zu den *Bestimmungsabenden*. Am letzten Montag im Juli haben wir bereits 72 Arten bestimmt. Unbekannte Pilze sind besonders wertvoll für die Bestimmungsübungen, dazu steht Ihnen unsere umfangreiche Vereinsbibliothek zur Verfügung.

Für das Pilzertreffen auf dem Wannenhof folgen persönliche Einladungen.

Basel

Voranzeige: Am 10./11. September findet in Arlesheim eine *Pilzschaus* statt. Sie wird organisiert von der amtlichen Pilzkontrollstelle Arlesheim. Im Rahmen ihrer öffentlichen Kulturstrebungen hat die Gemeinde Arlesheim das Patronat der Schau übernommen. Auf Ersuchen hat unser Verein die Mithilfe bei der Organisation zugesagt, speziell zur Beschaffung von Ausstellpilzen. Die Schau finden Sie im Gemeindesaal (Domplatz-Schulhaus), sie ist Samstag und Sonntag durchgehend geöffnet von 10 bis 21 Uhr. Der Eintritt ist frei. Alle Pilzfreunde der Gegend sind zu dieser interessanten Schau freundlich eingeladen.

Biel

8. August, Wiederaufnahme der *Bestimmungsabende*.

15. August, Durchführung eines *Bestimmungsabends* mit den TK-Mitgliedern der seeländischen Sektionen Büren a. d. A., Büttenberg, Erlach, Grenchen, Lengnau, Lyß, Safnern. Laut Abmachung der Präsidentenkonferenz.

4. Sept., *Sternfahrt* der seeländischen Sektionen nach Romont. Siehe spez. Einladung.

17./18. Sept., *Carfahrt* nach Feldkirch. Anmeldung erforderlich auf spezieller Einladung.

Das Komitee hofft, daß alle Aktiven schöne Ferien genossen haben und nun wieder regelmäßig an die Bestimmungsabende kommen.

Seeländische Sektionen

15. August, *Bestimmungsabend* bei der Sektion Biel, 20.15 Uhr, im Rest. «Eintracht», Neumarktstraße, Biel.

Jeden zweiten Montag im Monat Zusammenkunft der TK-Mitglieder der Sektionen Büren a. d. A., Büttenberg, Erlach, Grenchen, Lengnau, Lyß, Safnern.

Birsfelden

Wir laden Sie herzlich ein, unsere *Bestimmungsabende* regelmäßig zu besuchen. Jeden Montag-

abend im Rest. «Hirschen» in Birsfelden ab 20 Uhr. Interessenten steht ein vereinseigenes Mikroskop zur Verfügung. Sie können sich auch mit den entsprechenden Fachbüchern eindecken, unser Bücherverwalter wird Sie gerne beraten.

Bümpliz

Anlässlich der Monatsversammlung vom 19. Juli, die – wahrscheinlich wegen der Fußball-Weltmeisterschaften und Ferien – etwas schwach besucht war, wurden folgende Beschlüsse gefaßt:

Auf die Durchführung des traditionellen ganztägigen Familienbummels wird wegen Termintschwierigkeiten ausnahmsweise verzichtet. Dagegen ist für den 3./4. September eine *Bergtour* vorgesehen (ohne Verschiebungsmöglichkeit und nur bei günstiger Witterung). In Abänderung der bisherigen Praxis sind zur Teilnahme auch unsere marsch- und bergtüchtigen weiblichen Mitglieder und Angehörige von Mitgliedern (nicht unter 14 Jahren) recht herzlich eingeladen. Wer die Tour mitmachen will, möge unbedingt an der *August-Monatsversammlung*, die am Montag, den 22. August, um 20 Uhr im Rest. «Bären» stattfindet, teilnehmen oder sich beim Vereinspräsidenten Ernst Kunz, Statthalterstraße 56, Bümpliz (Tel. 66 07 34) erkundigen bzw. anmelden. Es erfolgt keine spezielle schriftliche Einladung. Das genaue Programm wird an der nächsten Monatsversammlung festgelegt und nur den an der Bergtour interessierten Mitgliedern zugestellt.

Burgdorf

Unsere diesjährige große *Exkursion* in die Stampf ist voraussichtlich auf folgende Daten angesetzt: 20./21. oder 27./28. August, je nach Pilzbestand. Zirkulare hierüber werden noch versandt.

Ab 1. August führen wir wieder jeden Montagabend Pilzbestimmungsabende durch.

Diejenigen, welche den Jahresbeitrag noch nicht bezahlt haben, werden hiemit höflich erucht, dies umgehend zu erledigen. Später müssen leider Nachnahmen versandt werden.

Chur

Monatsversammlung Montag, den 22. August, im Rest. «Weißes Kreuz», Chur. Ab Montag, den 29. August, finden die Bestimmungsabende und Monatsversammlungen wieder im Rest. «Blaue Kugel» statt.

(Fortsetzung auf Seite 131)